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CERTIFICACION

Infrascrita Secretaria Municipal de Sabanagrande, Francisco Morazán
CERTFICA: Que en el Acta uúmero z3-zazl de la sesién ordinaria
celebrada por la Honorable Coqporación Municipal de Sabanagrande, el día
viernes 10 de diciembre det 2021 en La Alcaldía municipal, presidio la
vicealcaldesa municipal Ana Josefa medina Avilés, excusando al alcalde
municipal ingeniero German Rafael Díaz Ávila, quien anda en la einbajada
de Japón realizando gestiones municipales , con Ia asistencia de Ios
regidores por su orden : l" walter Antonio Díaz , z"orlanda Rápalo ,3 o

cesar Augusto Díaz Flores, 4" Romelia cruz ,5o Anarda ordoñez
Maldonado,6" Delio Velásquez Ramos ,7" José Benigno Romero Marttnez
Y 8" Silvia Margarita Amador , Contando con la presencia del comisionado
municipal José Santos Mondragón Campos,Rafael Gradiz, Nicolás Mé2,
vílma Alvarado, Juana Martínez, Magda Núñez , de presupuesto
Rigoberto López de tributaria ,Eda Dalila Rivera y con la presencia de la
Secretaria Municipal Lic. Erlinda Reyes Flores desarrollo la siguiente
agenda:..1-siendo las 9: 14 AM, La vice alcaldesa Municipal dio por
abierta la sesión después de comprobar el quorum .2)- El Regidor delio
Velásquez hizo la invocación a Dios..3- La Vice Alcaldesa municipal dio
lectura a la agenda siendo aprobada por la corporación Municipal .4)
Participación de Juana Martínez ,se presentó a solicitar permiso para venta
de cervezas ella tiene un negocio que se llama hotel y restaurante el viajero
, quiere vender celeza los fines de semana, le dijo Rigoberto López, de
Tributaria, que para bar no le puede dar el permiso mientras no presente
una constancia del patronato , Drjo la regidora Anarda Ordoñez y el regidor
Delio Velásquez que es necesario reactiyar los patronatos , se Ie dijo que se
avoque al patronato del Obelisco para que gestione la constancia para el
permiso de operación de bebidas alcohólicas ya que es requisito.S)
participación de Nicolás Antonio orté2, vecino de Los carbones se
presenta a solicitar un numero de mototaxi. Se delibero arnpliamente y se le
hizo saber que numero solo los que se han reasignado y no han pagado y
estiín en mora, se llamó a Rigoberto López y dice que la mototaxi número .*-*"*&.-
33 nefieneció a arlres TJnneldn Rnrehntrc r¡ rleanrrás rle ,oooi^-^ ^ ¿,hlSH*iI--",

u='ü,,*ffi §'-lp f ¡
,¿¿ ,/*¡'
-*{*¡

., ',n"

33 perteneció adres Donaldo Barahona y después de reasigno ar.,$$
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que la Mora de los taxis y mototaxis esta alta y el que no tenga penniso de

Operación que no circule. Dijo Don delio Velásquez regidor, dice que ia
policía nos ha fallado y hay que hacer gestiones a otro nivel a Tegucigalpa
para hacer los decomisos, para que pagucn Ia deuda. SE solicitara al jefe de

la policía que se presente a una sesión de corporación para trafar estos

temas. La corporación municipal por unanimidad acordó reasignarle el

número 33 de moto taxi a Nicokás Antonio Ortéz deberá cancelar 18,100

.00 lempiras de la mora dejada por Alexander Osorio"se autorjza a que a
partir del pago se reasigne el nárnero. La regidora Anarda Ordoñez dice
que la idea de los estiker de los taxis y mototaxis era para identificarlos que

estuvieran al día con sus pagos- El regidor Walter Diaz, ddo que como
regidores propusimos un apoderado legal para recupera la mora y
reunirnos con la policía para que nos apoye, ya que ha faltado apoyo de

ellos. Dijo el regidor Don Orlando Rápalo, que ha faltado mano dura y que

hay un desorden que las mototaxis se estacionan dónde quieren y hay un
desorden, la vicealcaldesa dice que ss ha generado un desorden por el
tráfico -,Drjo El Regidor Delio Velásquez , dice que el pueblo los tiene para
que resolvamos , [a pandemia nos vino a afectar por eso hay mora y hay
que resolver lo de la mora y cobrar . El regidor Benigno Romero dice que

la policía los ignora no les ha querido colaborar, debemos nosotros hacer
una reunión con la policía para que nos ayuden con los operativos con
las mototaxis y el ordenamiento vial .5) -Solicitud de ayuda para gastos

médicos. Se presentó la señora Vilma Leticia Alvarado a solicitar una
ayuda para cubrir gastos médicos por cirugia por fractura de tibia y peroné
de Luis Enrique salgado, con identidad número 0816-1982- 00402 , dice
que necesita lps. 54,000 .00 para cubrir los gastos nnédicos,. Los regidores
Walter diaz y Benigno romsro proponen que se le de 20,000,00, se dejara

abierta la cantidad hasta 20,000.00 , se verá la disponibilidad de recurso
hasta donde hay capacidad y disponibilidad de recursos para ayudarle .

Dice la vicealcaldesa que hay que consultarlo con el alcalde porque él
sabe cómo esüán las fmanzas , dice que se le apoyara de acuerdo a Ia
disponibilidad de recursos económicos. Magda Nuñez,de presupuesto dice
que depende de la disponibilidad de dinero , estamos en ciere contable,y
liquidando el presupuesto de este año .La corporación municipal pOry

4*rly
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unanimidad aprobó una aluda para gastos médicos por cirugía de tibia yi .
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peroné de Luis enrique salgado , de acuerdo a la disponibilidad de recurso.
se propone un monto hasta 20,000,00 , el alcalde y administrador queda
facultado para brindar un apoyo económico la cantidad de acuerdo a la
disponibilidad cuando haya rssursos municipales los que percibini a
través de la señora Vilma Leticia Alvarado. Se faculta al alcalde y tesorera
ptra que otorgue la ayuda para gastos médicos .6) solicitud ayuda
económica por lps. 4,000.00 para gastos médicos de Noel Arturs Barahona.
.. el regidor Benigno Romero propuso 2500.00 y la vicealcaldesa 4,000.00
la corporación delibero la solicitud y por mayoría de votos con el voto
de, La vice alcaldesa Ana Josefa medina. Romelia cruz, silvia Amador ,
delio velasquez, orlando Rápalo, walter diaz , Anarda ordoñez y cesar
Diaz acuerdan brindar una aluda económica paru gastos médicos de Noel
Arturo Barahona 7).se presentó Aracely Fúnez a exponer el problema que
tiene pür un terreno en las cortinas , con el señor cristulo Meza y dice que
fue a la fiscalía de la mujer. A plantearles su problema. y como
corporación pide que le ayrden 8) modificaciones presupuestarias, Magda
Núñez presentó el detalle de la modificación presupuestaria del expediente
339 sarni por un total de 82ü.0CI0 .00 lempiras. también presento el
expediente SAMI 340 un total de débito y crédito de lps, 75.000.00 , para
pago de sueldos y salarios básicos y otros pagos . EL Regidor benigno
Romero le dice , si hay dinero ,porque no pueden pagar los empleados ,le
contesta la de presupuesto que 10 Eleses se pagan con transferencia y dos
con fondos propias. Un vez deliberado los traspasos presupuestarios la
corporacién municipal por mayoría de votos de los presentes con el voto
a favor de la vice alcaldesa Ana Josefa Medina, Delio velásquez , cesar
diaz, orlando rápalo ,Romelia eruz , silvia arnador ,Anarda ordoñez y'walter diaz aprueban las modificaciones presentadas ,las aprobó
parcialmente el regidor Benigno Romero ,quien no aprobó el pago de
reparación de calles ,porque dice que no esta de acuerdo que de reparar
con maquinaria , debe hacerss las parüe dificiles con cemento , Don delio
Velásquez dice que en el Calvario, hicieron como corporación un convenio
de darle arena grava y 25a bohas con cemento , van a hace ese tramo de
calle a la ceiba vafi a enchapar con piedra 50 metros, otros como regidores
nos comprometimos y firmamos el compromiso. Don Delio Velásquez ,

dice que en yure están pidiendo cernento , el fue a entregarle el cemento 40
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bolsas para unas huellas que están haciendo , Benigno romero dice que los
regidores deben dirigir 2 proyectos al año , Don Orlando rápalo regidor
municipal dice que en Apasinigua estián trabajando en la reparación de la
carretera con un empedrado, Cesar Diaz y Rudi les dieron cemento para

empezar el proyecto, la alcaldía aun no les ha dado nad4 la comunidad está

aportando también cemento han gastado 26A bohas , yan a convocar a la
comunidad de Los Arenales y naranjo para ver en que les colaboran con 1a

calle .Don delio dice que el primer empedrado de Apasinigua se

consiguieron 35,000,00 con los holandeses cuando estuvieron en

Sabanagrande, con un fondo de reconstrucción de los Holandeses , también
tuvieron ese fondo palo real lajas y ceiba cuando la cooperación holandesa

estuvo en Sabanagrande y trabajo con la federación de patronatos. B) se

informó que el alcalde la tesorera y la contadora nadan en Ia ernbajada de

Japón para la firma del convenio y a rccoger el cheque de la donación por
Lps.2,16L558.00 ..... Con la embajada de Japón que firmara el alcalde
realizara la donación para lareparución del instituto gubernamental técnico
Francisco Morazán y la alcaldía pondrá un aconkaparta tarnbién solicltan
la apertura de una cuenta exclusiva para el proyecto, Reparación del
Instituto . 9-) solicitud de apertura de cuenta bancaria con el nombre
alcaldía municipal de Sabanagrande / proyecto embajada de Japón., para
uso exclusivo de los fondos del proyecto "Repacion del instituto técnico
Gubemamertal Francisco Morazán. Sabanagrande se solicita a la
corporación municipal la la autorización para la apertura de una cuenta

de cheques en moneda nacional , en Banco de Occidente SA de C V con
firmas rnancomunadas del alcalde y tesorera para depositar los fondos
provenientes del proyecto Reparación del Instituto Técnico Francisco
Morazátn Sabanagrande donados por la embajada de Japén por Lps, 2
161,558.00 . La corporación municipal en uso de sus facultades por
unanimidad de los presentes Acuerda: primero ; autoúzar al alcalde
Municipal ingeniero German Rafael Diaz Ávila, Hondureño con identidad
numero 0816-1954.00197 y a la tesorera municipal }ll;arra del Cannen
Fiallos en:;z , hondureña con identidad numero 0816 1987- AA3ü7, para
que realicen las gestiones para la apertura de una cuenta de cheques sn

moneda nacional , corl firmas mancomunadas del alcalde y tesorera en

Banco de occidente S.A DE C. V para uso exclusivo y depositar los fondoq'
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provenientes de la donación realizada por la entbajada de Japén a la
alcaldía paru ejecutar el proyecto" reparación del instituto Técnico
Gubernamental Francisco Morazán Sabanagrande a un costo de
2.161.558..00 ..autanzar al alcalde municipal para que haga las gestiones
necesarias y realice la apertura de la cuenta de cheque y el depósito de los
recursos de la donación ....Magda Núñez dio a conocer el aporte de la
embajada...y el aporte municipal ...y cl costo delproyecto... el que fue
aprobado por la corporación y se seguirán los linearnientos que solicita la
embajada de Japén confome a los requerimiento del donante se realizarán
los procesos para a ejecución del misrno ..10 )autoúzación de pago de
horas extras y días feriados. Para los fontaneros ntrnicipales y el jefe de
servicios públicos. La jefe de presupuesto Magda Núñez y el fontanero
municipal Dionicio Yelásquez notificaron a la corporación que los
fontaneros municipales y el jefe de servicios públicos han realizado
trabajos en horas extras , sábados y domingos y han trabajado los días
feriados y también durante la pandemia trabajaron sin parar. Dionisio
velásquez dice que el trabajo de ellos es de lunes a viernes pero se
amrinan los tubos o la bomba y tiene que trabajar sábado y domingos y
hasta de noche hacen horas extras , distribuyendo agua potable a todos los
abonados, realizando reparaciones de tuberías dañadas ,Ltfta vez analizada
la soicitud de pago de horas extras y días feriados distribuyen agua de
lunes a dominga , realizar reparaciones después de las cinco de la tarde
cuando se daña la fubería o la bomba o válvulas .La honorable corporación
municipal por unanimidad de los presentes conforme a la planilla que
envíe recurso humanos y servicios público por un total de lps. 16,800.08
entre todos al jefe de servicios publico José Rumaldo Espinal, los
fontaneros municipales. Dionicio Vekásquez ,José ovidio Sierrq y carlos
Alberto cnlz, correspondiente al pago de días feriados durante el2021 . se

investigara si es factible el pago de horas extras ,realízadaspor el personal
de servicios público para que se le cancelen . Se autoriza al alcalde y
tesorera municipal para que realicen el pago respectivo conforme a Ia
planilla que elabora la jefe recurso hurnanos y el de servicios públicos.11)
dominios pleno y tiles a-solicitud de reposicién de certificación de

dominio pleno de José Agustín cru¿.. de un terreno ubicado en san José . Se

dio lectura a ala solicitud de reposición de certificación de dominio
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del señor José Agustín cru2,... €n san José porque se le extravié, aprobado
en acta 10 del 29 dejulio del año 2000. La seuetaria inforrno que verifico
en el libro y que esta aprobada,La corporación municipal por unanimidad
acuerda aprobar la reposición de la certificación de dominio pleno al señor
José Agustin cruz de u lote de terreno ubicado en San José Sabanagrande
se faculta al alcalde y tesorera para que entreguen la reposición de la
certificación de dominio pleno al señor José Agustín cruz deberá estar
solvente con los impuestos y realizar el pago b).solicitud de daminio pleno
de Daniela sofia Díaz Paz,en Guayapito , se nombré a los regidores
Benigno Romero, walter Díaz y orlando Rápatro con personal catastro
para la inspeccién de campo. C) Reprogramación de cabildos abiertos que
no se realzaron en la fecha establecida en el calendario de sesiones. Se

acordó realizar el cabildo en arenales el 15 de diciembre del Z02l en
arenales .D se presentó el expediente de dominio pleno de los hermanos
jerez Solórzano en san José , Blanca, luisa ,María teres4 máximo y luz
rubenia., se nombré una comisión integrada por los regidores orlando
Rápalo Walter Díazy personal de catastro ñpara la inspección y medición
de campo. 14),.- Se dio lectura al Acta anterior de sesión ordinaria 22-2AZl
del 30 de noviembre 2A2l y al acta de cabildo08-z}zl del I de diciembre
del2a21 realizado en la cofradía .... siendo aprobadas por la corporación
municipal.. se cerró la sesión a las 230 pm..

Extendida en Sabanagrande a los 9 días del del2022

Lic.

Secretaria Mun


